

Развитие законодательства, регулирующего деятельность лоцманов в 1880–1890 годах

*Никитина Алина Петровна,
заведующая кафедрой «Морское и таможенное право»
Юридического института
Севастопольского государственного университета,
кандидат юридических наук, доцент
arnikitina@sevsu.ru*

В статье указано, что в конце 1880-х годов были предприняты важные шаги в деле усовершенствования нормативно-правовой базы деятельности морских лоцманов в Черноморско-Азовском регионе, в частности Керченских и Николаевских. Принятие же Положения о морских лоцманах 1890 года не стало единым нормативно-правовым актом в изучаемой сфере, так как само предполагало выработку дополнительных правил на местах, с учетом местной специфики. При этом данный документ базировался на отечественном и зарубежном опыте, был хорошо продуман и давал ответы на большинство вопросов, а поэтому смог стать базовым для лоцманских обществ до 1917 года, не требуя существенных корректировок.

Ключевые слова: лоцманы, лоцманские общества, правила проводки, положение, судоходство.

Development of Laws Regulating Activities of Marine Pilots in the 1880s to the 1890s

*Nikitina Alina P.
Head of the Department of Maritime and Customs Law of the Law Institute of the Sevastopol State University
Candidate of Legal Sciences
Associate Professor*

In the article, that at the end of 1880th important steps were undertaken on business of improvement of normatively-legal base of activity of marine harbor pilots in a region Black and Azov seas, in particular Kerch and Mykolaiv. The acceptance of position about marine harbor pilots 1890 did not become a single normatively-legal act in the studied sphere, because self-supposed making of additional rules on places taking into account a local specific. Thus, this document was based on home and foreign experience, was well carefully thought out and gave answers for most questions, and that is why able reason base for pilot societies 1917 to not requiring substantial adjustments.

Keywords: harbor pilots, pilot societies, rules of wiring, position, navigation.